

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII  
NUMERO 8.361

PALMA DE MALLORCA  
JUEVES, 22 DE OCTUBRE DE 1936

FRANQUEO  
CONCRETADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELÉFONO n.º 1973  
Precio de suscripción: 2'50 ptas. al mes

## Se han dado ya las órdenes para comenzar el gran ataque sobre Madrid

### Los nacionales han ocupado, tras brillante operación, los pueblos de Villamarta y Navalcarnero, situado este último a 30 kilómetros de la Puerta del Sol

Las tropas que tomaron Sigüenza, prosiguiendo el avance, han ocupado Pelegrina y Mansilla, este último en ataque a la bayoneta, y las fuerzas de Huesca, tras derrotar a los catalanes, se han apoderado de la ciudad de Tardienza

Al enterarse de los desastres de los mineros en Oviedo, huyó González Peña, llevándose 30 millones de pesetas y millón y medio en oro, producto de sus robos en los Bancos. — El general Varela, aprovechando encontrar sin cortar el teléfono al ocupar Illescas, habló con el Comisario general de Guerra de Madrid, pidiéndole la rendición, ante la muy próxima entrada de los nacionales en la capital y para evitar estéril derramamiento de sangre. — Han llegado a Madrid, saliendo para el frente, 7.000 rusos, 4.000 franceses y 1.200 mejicanos. — La Escuadra nacional ha apresado al vapor «María», que llevaba a los rojos un cargamento de armas procedente de Méjico

Azaña ha declarado en Barcelona que no se alarmen si cae Madrid, pues tal caída estaba prevista (!!!)

## El General Goded

Días atrás, tuvo confirmación, por desgracia, la triste noticia de la muerte del que era Comandante Militar de Baleares al iniciarse el Movimiento salvador de España: el ilustre General Excmo. Sr. D. Manuel Goded Llopis. Y tan dolorosa confirmación, que muchos ya sabían, causó ayer general sentimiento en Mallorca, al verla patente nuestro pueblo, en la escuela mortuoria que anunciaba los solemnes funerales que esta mañana se han celebrado en nuestra Catedral en sufragio del alma del noble caudillo muerto heroicamente por la Patria.

Mallorca no podía dejar de sentir profundamente la muerte del insigne General que durante el tiempo que permaneció entre nosotros se granjeó, por sus dotes militares, por la entereza de su carácter, por la nobleza de sus sentimientos y por su perfecta caballerosidad, la más alta estima.

El recuerdo del General Goded permanecerá vivo en esta isla, y habrá de acompañarle siempre la profunda gratitud de Mallorca. No será posible olvidar que al patriota General se debe que en la histórica mañana del 19 de Julio último se secundara aquí, con presteza y decisión, y aquí dominara desde el primer instante, el Movimiento de salvación de la Patria, con lo cual Mallorca logró librarse de los horrores que se han padecido en todos los sitios que estuvieron o están aún en poder de la barbarie roja.

El prestigioso General murió ejemplarmente por la Patria. Por la salvación de ésta, no contento con lo que ya había hecho aquí por ella, se trasladó la misma memorable mañana a Barcelona para encargarse del difícil y peligroso cometido que allí había de desempeñar. Y allí murió heroicamente, terminando así su honrosa y brillante vida militar.

Descanse en paz el ejemplar caudillo que dió su vida por España.

CORREO DE MALLORCA se asocia cordialmente a la grandiosa manifestación de duelo que han constituido las exequias celebradas hoy en nuestra Catedral, y envía a la apenada y respetable esposa del Ilorado General, a sus hijos y demás familia, así como también al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares y a toda la guarnición de Mallorca, la expresión de su profundo sentimiento por tan grande pérdida.

## Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE

Se confirma en absoluto la noticia del traslado del «verrugas» y cuatro ministros —entre los cuales figura Giral— a Barcelona. La prensa de Madrid, para no hacer una paladina confesión de los desastres que sufren constantemente las fuerzas rojas, justifica el traslado de Azaña, de Doña Manolita a Barcelona diciendo que va a pasar revista al frente aragonés. Yo también lo creo, porque ahora que no hay nada de particular en Madrid es muy lógico que el presidente de la república vaya a visitar un frente secundario, como el aragonés. ¡Qué tonterías y qué deseos de ocultar todavía la verdad! Prieto, a pesar de lo que miente para el público, es mucho más sincero: un periodista extranjero con quien he tenido el gusto de hablar en el día de hoy y que estaba en Madrid a su lado cuando se recibió la noticia de la toma de Toledo, atestigua que le produjo una impresión tan enorme, que le dijo textualmente: ¡A qué ocultarles que nos están reventando, para decirlo así! Y esto se lo decía, no sólo refiriéndose a la pérdida de Toledo, sino a la pérdida absoluta de la campaña.

«Radio Barcelona» da cuenta de que Azaña, a su llegada a aquella ciudad, se ha instalado en el Palacio de Pedralbes. Claro: un hombre acostumbrado a vivir siempre en palacios, tenía que ir a Pedralbes, y sobre todo, después de haber vivido en el Palacio de la calle de Hermsilla, de 35 duros mensuales.

Con motivo de la llegada de Azaña a Barcelona, ha habido ciertos festejos, visitas de personalidades y discursos patrióticos. Cuando salió de conferenciar con Azaña uno de la Generalidad, tuvo el humorismo de decir que se tenían buenas noticias de los frentes. Estoy seguro de que así como a fuerza de buenas noticias de los frentes, el gobierno ha tenido que trasladarse a Barcelona: a fuerza de noticias buenas de esta naturaleza, muy pronto hemos de estar en Madrid. Y después de un par de meses de buenas noticias estaremos en Barcelona, pese a todos los moscovitas que han llegado a aquella población.

El parte oficial de hoy es tan niño que sólo dice dos o tres tonterías, como siempre: que si la aviación ataca... que si no ataca...

Pero en el parte dan unas cuantas noticias que son graciosas. Emplea dos carillas, de las cinco o seis que tiene el parte, para decir que nos han arrojado a 1 kilómetro de Belchite... que han vuelto a avanzar en Belchite... que nos vemos obligados, por no tener sitio donde

guardar las municiones, a esconderlas en cuevas en medio del campo para que vayan los rojos a recogerlas... ¡somos tan infelices!

Entre otras noticias que dan, hay ésta: «Victoriosa actuación de nuestras tropas en la sierra de Cartagena». Y yo digo: ¿contra quién habrán combatido en la sierra de Cartagena? Porque yo no tenía noticia alguna de que hubiese fuerzas nuestras por allí. Dice también: «En Asturias, las pérdidas son cuantiosas para la columna rebelde». O sea que todavía no se han enterado de que hayamos entrado en Oviedo. Pero hay más. Y es la explicación que da una radio emisora roja. No es que hayamos entrado en Oviedo: es que un pequeño grupo de Regulares ha conseguido —según ellos— aproximarse a la ciudad y entrar en las calles, en donde se lucha y son rechazados por los comunistas. ¡Así sirven a la verdad estos señores! Sin embargo, lo que ha ocurrido en Oviedo es tan grande, tan heroico y tan inmenso, que la prensa de todo el mundo se ocupa de ello como de una epopeya verdaderamente extraordinaria. La prensa inglesa, tan fría de ordinario al tratar de asuntos de España, se muestra verdaderamente asombrada de lo que ha ocurrido en la capital de Asturias.

En Oviedo aumenta el entusiasmo y la gratitud hacia las fuerzas salvadoras. En el día de hoy ha habido una misa de campaña para el alma de todos los que cayeron en la defensa de la ciudad, a la que ha asistido el vecindario en masa.

La misa terminó con un desfile de las fuerzas salvadoras.

En Santander y Bilbao, los acontecimientos siguen su curso. Ahora que, en Santander, va a ser una cosa terrible, porque, según ha declarado el jefe de su gobierno, se han recibido muchas ametralladoras, cañones y municiones de un país extranjero.

En Sigüenza, a pesar de todo lo que han hecho los rojos, según dice Madrid, nuestras fuerzas han continuado avanzando.

Hoy ha sido tomado el importantísimo pueblo de Navalcarnero, operación en la cual no hemos tenido más que 17 heridos, lo que prueba el pánico tan enorme que existe entre los defensores de Madrid. En esta acción, han sido derribados por nuestra aviación 3 aviones enemigos: un Fokker, un Newport y otro aparato muy moderno. En el aeródromo de Getafe, precisamente, ha caído otro aparato de caza que intentó elevarse cuando nuestra aviación estuvo en

Madrid para bombardearla. Se hizo el gallo y le cortaron la cresta, cayendo en barrena dentro del mismo aeródromo. A esto le llaman ellos no haber ocurrido novedad. Mañana probablemente dirán que nos han derrotado. Además de Navalcarnero, se tomó Villamarta.

A falta de noticias gratas que poder dar, se dedica «Radio Barcelona» a acusar a Italia y Alemania de enviar material de guerra a los facciosos, como dicen, y excitar a los obreros de estos países a que se opongan a esos envíos. Esto demuestra la idiosincracia y la tranquilidad, rayana en la desverguenza, de los marxistas, que protestan contra una supuesta ayuda de Italia y Alemania al Movimiento Nacional, cuando ellos, desde el principio, tienen una ayuda perfectamente descarada por parte de Francia, Méjico y Rusia.

He sabido que los franceses, no sólo permitían el paso de toda clase de elementos de guerra, sino el de oficiales del ejército francés para dirigir a los que combaten contra nosotros. También me han dicho la cantidad de aviones que se ha ido mandando de Francia a Barcelona, así como de haber permitido, el país vecino, se depositara en sus bancos el oro robado en España, convirtiéndose así en cómplice del despojo. Precisamente hoy las noticias se refieren a haber llegado a Francia otros 400.000.000 de pesetas, que han quedado depositadas en el Banco de Francia. También sabe todo el mundo que los rojos vascos, al ser tomado Irún por las fuerzas nacionales, en lugar de ser internados en un campo de concentración y desarmados a la entrada en Francia, como mandan todas las leyes internacionales; los llevaron directamente a Cataluña para continuar combatiéndonos. Y me acaban de decir que unos cientos de comunistas españoles que llegaron a Casablanca huidos de Bilbao, vigilados por la policía francesa, en el consulado y después, en camiones, también vigilados por la policía francesa, fueron llevados a Argelia, en donde embarcarán para el Levante español.

En una manifestación que hubo en Madrid ante el Ministerio de Gobernación, al salir al balcón el señor Largo Caballero, fué rebido al grito de: ¡Abajo los traidores!

## Batallones catalanes que huyen a la desbandada

«La Pasiónaria», delegada de España en Rusia. — El material de guerra de Málaga es trasladado a Madrid. — Saqueos en Barcelona. — Los tripulantes del «Campeador»

Talavera. — Un artículo publicado por el «A B C» de Sevilla, dice que los batallones catalanes enviados por el gobierno de Madrid a la carretera de Toledo para impedir el avance de nuestras tropas, fueron copados, cuando menos lo esperaban, por nuestras fuerzas, que les obligaron a presentar combate. Este no duró mucho tiempo, porque fué tan grande la sorpresa que se llevaron, que, además de dejar municiones, armamento y mantas, no llegaron a disparar la batería de 75 que llevaban, huyendo a la desbandada.

Londres. — Ha sido nombrada delegada de España en Rusia, La Pasiónaria.

Madrid. — El gobierno ha dado orden a los dirigentes de Málaga para que todo el material de guerra sea remitido a Cartagena, ya que hace falta en Madrid ante el inminente ataque de los nacionales.

Barcelona. — Con el pretexto de la requisita de abrigos e impermeables para los milicianos que luchan en los frentes, son saqueadas todas las casas particulares.

Buenos Aires. — Con toda urgencia ha salido para España un trasatlántico con objeto de recoger a los súbditos que se hallan en la Delegación argentina en Madrid.

Una radio francesa dice que parece ser que los tripulantes de buque «Campeador» partidarios de los nacionales

han abandonado el buque en Casablanca embarcando a bordo de un trasatlántico extranjero para España.

## El embajador ruso, partidario del traslado del Gobierno a Cataluña

Desagrado entre los oficiales rojos. — Inglaterra y Francia pagan ahora su oposición a Italia en 1935. — Requisa de herramientas en Madrid

Radio Jaca, a las 13 horas: Parece que el embajador ruso Rosenberg, después de la caída de Illescas ha cambiado de parecer y está conforme en que el Gobierno se traslade a Cataluña.

Moscú quiere retirar su apoyo de Madrid para concentrarlo en Barcelona, donde se quiere proclamar la república soviética catalana.

La tasa de comestibles

Al recibir ayer el Gobernador, señor Torres, a los periodistas, nos manifestó que la Junta de Ordenación de la Economía provincial, ha fijado los siguientes precios de venta para el arroz: aceite, trigo, azúcar y café, recientemente importados, a cuyos precios ha dado su conformidad:

GENEROS  
Arroz — Aceite — Trigo — Azúcar y Café.

Al Mayorista:  
Arroz: 1'00; Aceite, 2'00; Trigo, 0'50; Azúcar, 2'00 y Café, 10'00 crudo.

Al Detallista: Arroz, 1'10; Aceite,



El nuevo Gobernador Civil de Baleares y Jefe de Milicias de Falange Española, Excmo. Sr. D. Mateo Torres Bestard, despachando con su Secretario y Sub-Jefe de Milicias de F. E. Don Gabriel Esteve

Terminó el general leyendo la acostumbrada lista de donativos, entre los que figura uno muy importante del Marqués de Angulo, consistente en un solar de 5.300 metros cuadrados, en el sitio de Eritaña, valorado en 250.000 ptas.

(Como se ve, únicamente ofrecemos unos fragmentarios párrafos de la alocución del general. Las interferencias de que fué objeto «Unión Radio Sevilla» dificultaron enormemente la audición e impidieron que la interesante charla fuera tomada completamente, como era nuestro deseo.)

Madrid. — Cunde el desagrado entre los oficiales rojos por haber sido nombrado el general Pozas jefe de la defensa de Madrid.

Londres. — En los frentes gubernamentales madrileños no se oculta que las fuerzas rojas han perdido Illescas y que se han retirado a Torrejón, a menos de 30 kilómetros de Madrid.

Londres. — Un ex ministro conservador ha dicho que Inglaterra y Francia pagan ahora su oposición a Italia en el año 1935, cuando la guerra de Abisinia.

En Madrid han sido dadas órdenes para que sean requisadas todas las herramientas útiles para los trabajos de fortificación y defensa de Madrid.

Londres. — Se ha constituido en Madrid la Junta Nacional de Milicias, constituida por delegados del Ministerio de la Guerra.

Radio Tetuán, a las 16:

Tres meses llevamos de lucha contra los marxistas, este enemigo que teníamos en casa y que de español ha pasado a llamarse ruso. Tres meses que marcan las sendas gloriosas de nuestro Ejército y en este tercero es cuando más jornadas gloriosas se han registrado.

Cayó Toledo, siendo libertados los heroicos defensores del Alcázar, que asombraron al mundo con su valor. También este mismo mes ha sido libertado Oviedo, que había cerrado sus puertas al marxismo. Con unos hombres como Moscardó y Aranda no se puede perder nunca.

El saldo a nuestro favor no puede ser más espléndido. Ya se oyen los estampidos de nuestros cañones en Madrid, que es el último reducto de la fiera en su cubil.

## Del Gobierno civil

2'15; Trigo, 0'55; Azúcar, 2'10 y Café, a 11'00 crudo.

Al Público: Arroz, 1'30; Aceite, 2'40; Trigo, 0'60; Azúcar, 2'30 y Café 14'00 Torrefacto, por kilogramo.

Importante donativo

En el Gobierno Civil se nos manifestó ayer que don Francisco Mulet Pascual y varios amigos suyos ofrecieron al Sr. Gobernador Civil satisfacer el importe de todas las papeletas de empeño de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares — de la Central de Palma y de la Sucursal de Santa Catalina — de todas las mantas de lana y algodón.



A partir de hoy, jueves, se puede desempeñar las mantas depositadas hasta el 20 de Octubre.

En el Gobierno Civil se nos encargó que agradeceramos — como así lo hacemos — tan importante donativo para las familias menesterosas.

Visitas al Sr. Gobernador

El Sr. Gobernador recibió ayer las siguientes visitas oficiales: El Director de Gas y Electricidad, Sr. Leo Martín; el Comisario de Guerra, señor Riera; Presidente del Colegio Pericial Mercantil, Sr. Pujol; el Alcalde de Santa María, don Mateo Coll; el Comandante de Infantería, Sr. Rodríguez; el Presidente de la Academia de Medicina, Sr. Obrador; el Delegado de la Transmediterránea, Sr. Rosselló; el Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, Sr. Mestres; el Fiscal de la Audiencia, señor Prada; el teniente coronel de Infantería Sr. Llombart; el comandante de Infantería, señor Rovira; el Cónsul de Italia, Sr. Fachi; una Comisión del Ayuntamiento de Buñola, presidida por el Alcalde señor Cerdá; una Comisión de la Cruz Roja de Santa Catalina.

El Secretario de la Delegación de Hacienda, Sr. Ramírez; el Presidente de Acción Popular, Sr. Zaforteza; una Comisión del Ayuntamiento de Muro, de La Puebla y de Algaida; el Jefe de Falange de Algaida, Sr. Ruiz; la Junta Sindical de Corredores de Comercio;

la Junta Directiva de Juventud Antoniana; el Presidente de la Veda, señor Rosselló; el Jefe Provincial de Estadística, señor Oieza; el Teniente Coronel, Sr. Jiménez; el Prior del Hospital Provincial, Rdo. Sr. Binimelis; el teniente coronel D. Juan Coll; la Junta de Gobierno del Colegio de Procuradores; una Comisión de Milicias; el Delegado Rector de la Escuela de Comercio, Sr. Zaforteza; el Comandante Militar de Ibiza, Sr. Arnica; el comandante Militar de Campos, Sr. Felu; el Director de la Prisión Provincial; el Juez Municipal de la Lonja, Sr. Rosselló; el Secretario de idem de la Catedral, Sr. Sánchez Crespo; el Secretario de idem de la Catedral, Sr. Peña; el Decano del Colegio de Abogados y Presidente de la Caja de Ahorros, Sr. Rosselló y Alemany; el General don Emilio Pou; el Ingeniero Director de Obras del Puerto y Secretario; el Alcalde de Lloseta, Sr. Coll; el Presidente del Ateneo; Presidente de la Escuela de Nazareth, Sr. Ferragut; y el Presidente de los Ferrocarriles de Mallorca, Sr. Rullán.

Devolución de visita

El Gobernador civil, don Mateo Torres, estuvo a bordo del destructor italiano que se hallaba surto en la bahía, al objeto de devolver la visita que anteriormente había recibido del Comandante de dicho buque.

De la Alcaldía

La falta de patata

Al visitar, como de costumbre, al señor Alcalde, nos dijo: —Hoy no estoy satisfecho; desde que tomé posesión de la Alcaldía, me preocupé del bienestar del pueblo, y de los intereses del productor y del consumidor preferentemente; intervine en el señalamiento de precios a las carnes, judías, etc., siempre debidamente asesorado, y veo que esos productores corresponden a mis desvelos escondiendo la patata y vendiéndola a precios mayores de los que ellos mismos habían indicado; claro que yo seguiré mi camino, que creo justo y equitativo, pero no quita que vea con disgusto que esos señores no son altruistas ni patriotas, pero ¿qué hay que hacer? Se procurará educarlos, y espero entrarán en vereda, sin necesidad de grandes y radicales medidas, que, si precisa, se tomarán.

El acaparamiento de los artículos de consumo

También nos manifestó el señor Zaforteza que es muy lamentable que, después de las notas publicadas por esta Alcaldía con referencia a las existencias de artículos de consumo, que han sido plenamente confirmadas, se siga con la manía del acaparamiento, y así se vea a muchos menores de edad haciendo cola para la compra de arroz, azúcar y otros artículos, que, a pesar de saber que los hay en cantidad más que suficiente para el abastecimiento de toda la población, continúan acaparamiento comestibles, mientras los pobres obreros que tienen que acudir al trabajo para ganar su jornal se ven privados de poderlos adquirir, si continúa esta conducta.

En su vista, el Alcalde recuerda una vez más al pueblo mallorqués que a la persona a quien se encuentre mayor cantidad de 5 litros de aceite y 2 kilos de azúcar o de arroz, además de imponerle una multa, se le requisará el género, para entregarlo a los pobres que carezcan de él.

Nos dijo también que había hablado del asunto de las colas con el señor Jefe de Intendencia Militar, quien le ha ofrecido dar las órdenes oportunas para que los almacenistas de los géneros citados los distribuyan entre los detallistas a fin de acabar con aquéllas.

Los detallistas deben vender estos artículos sólo a sus parroquianos, con lo

que se evitará que la misma gente vaya de una cola a otra.

Visita al Matadero

El Alcalde giró una visita de inspección al Matadero, encontrando atendidos todos los servicios.

Reses reconocidas

Según nota facilitada a esta Alcaldía por el Inspector Jefe de los servicios Veterinarios Municipales don Lorenzo Riera, durante el mes de Septiembre, fueron reconocidas en el Matadero por los Inspectores de servicio en el mismo señores Jaume, Torrens y Pujol las reses siguientes:

Ganado vacuno: 25 vacas: 5.276 kilogramos; 73 terneras sementales 15.511 id.; 301 terneros, 54.654 id.; 6 toros 1.587 id.; 64 terneros 6.524 id. — Total ganado, 469. — Total kilogramos 84.002.

Ganado lanar y cabrio: 230 ovejas 3.615 kilogramos; 3 moruecos, 82 id.; 2.744 corderos 27.685 id.; 28 cabras 489 id.; 18 cabritos 142 id. — Total ganado 3.023. — Total kilogramos 32.013.

Ganado de cerda: 473 cerdos 37.464 kilogramos; 365 lechonas 6.660 id. — Total 838 ganado y 44.124 kilogramos.

Gallináceas y similares: 3.512 gallinas y 3.857 gallos; 186 pavos; 190 pavas, 1.273 conejos y 1.355 conejas.

Habiendo decomisado por distintas enfermedades las reses siguientes: 16 cerdos; 7 lechonas; 11 ovejas, 2 cabras y por decomisos parciales de diferentes especies: 16 pulmones; 2 masas intestinales; 14 hígados; 80 kilos carne.

Durante el citado mes, por los inspectores señores Piña, Vanrell y Pujol fueron inspeccionadas y analizadas 52 leches, de las cuales cuatro resultaron no aptas para el consumo.

Durante este mes ingresaron en el Depósito Municipal siete perros por haber mordido, siendo reconocidos por el Inspector de servicio Sr. Jaume Torrens y se dieron de alta cinco por haber cumplido el tiempo reglamentario de observación y no haber presentado síntomas de ninguna enfermedad.

Palma, 13 de Octubre de 1936. — El Inspector Jefe, Lorenzo Riera.

En Palma

Suscripción

al bastón de mando para regalar al Sr. Teniente Coronel don Luis García Ruiz, la cual estará abierta hasta el día 30 del mes en curso:

Miguel Alcover Castañer, 5 pesetas; Bartolomé Pascual, 5; María Magdalena Pascual, 5; Mariano Massanet Verd, 20; Pedro Sampol Ripoll, 5; María Josefa Sampol, 1; Miguel Miró Cortés, 1; Bartolomé Miró Cortés, 1; Baronessa Vda. de Pinopar, 5; María Ripoll Moragues, 5; Juan Durich Espanya, 5; Jaime Aleñar, 5; Btón, Ingenieros Mallorca (seg. entrega), 14; Antonio Moncada Cánaves de Mossa, 3; Pueblo de Sansellas, 50; Juan Argelés Brusotto, 5; Juan Borrás Pujol, 2; Pueblo de Llorito, 38'75; Juan Cerdó, 1; Sebastián Font Trias, 5; Lucas Coll Bordoy, 1; Miguel Vidal, 2; Jaime Terrasa, 0'50; Antonia Ferrá, 0'50; Jaime Serra Orell, 5; Juan Cabot Vidal, 2; Luis Pascual Bauzá, 5; Benito Bennisar, 2; Juan Pujadas, 2; Miguel Quetglas, 2; Miguel Barceló, 1; Sebastián Caldentey, 1; Andrés Garcías, 1; Sebastián Vicens, 1; Pedro J. Ferrer, 1; Magín Roig, 2. — Total, 205'75.

Sumas anteriores, 1.176'25. — Suma total, 1.382'00. \* \* \*

Se admiten donativos en la calle de Luz, 10; ent.

Partidos de fútbol

El domingo día 25 a las 3 de la tarde en el Molinar de Levante se jugará un partido a beneficio de las Cocinas Económicas entre los equipos C. D. Levantino y J. C. Molinerense. Se disputará una copa obsequio de la Casa Baudes.

El partido tendrá lugar en el campo "Sa Gruta" propiedad de la Juventud Católica del Molinar.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Baleares

(Grupo escolar "Jaime I", 2.º piso) Se ruega a los Sres. Maestros relacionados a continuación se personen a la mayor brevedad posible en esta Inspección para un asunto que les interesa.

Don Baltasar Cortés, doña Ana Monterrubio, don Bartolomé Vaddell, don Miguel Bordoy, don Antonio Martorell, do-

baraaza "K-12" varada en Punta Amer se celebrará en esta Comandancia de Marina, que transcurridos que sean diez días de la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia, se procederá en el día y hora que oportunamente se anunciarán a la celebración de la subasta de referencia la que tendrá lugar en el local que ocupa la Comandancia de Marina con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Comandancia.

Las proposiciones para tomar parte en dicha subasta podrán presentarse con arreglo a modelo en el acto de la subasta ante la junta constituida al efecto; y en horas hábiles de oficina hasta el día anterior al señalado para la subasta en la Ordenación de Pagos de la Comandancia de Marina de Mallorca.

Palma, 17 de Octubre de 1936. — Jaime Salvá".

Movimiento de buques

Ayer, al anochecer, salió el vapor petrolero alemán que llegó hace algunos días.

Esta mañana había fondeados en la bahía dos destructores italianos y otro inglés.

Continúa fondeado en la bahía el trasatlántico alemán "Oceana", de cuya llegada a Palma ya dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Como se sabe, el "Oceana" está a las órdenes del Almirantazgo alemán y destinado a la recogida de súbditos germanos de los puertos españoles.

Obsequio

El Sr. Winston, acreditado especialista óptico que con tan numerosa clientela cuenta en Palma, tiene la gentileza de ofrecer gratuitamente unos lentes de su especialidad a los soldados y milicianos que los necesitan y tomen parte en el patriótico Movimiento salvador de España.

Basta para ello que presenten la tarjeta del jefe de su cuerpo que justifique su carencia de medios.

Suscripción para los desperfectos de la Catedral

Continuación de los donativos para la reparación de los desperfectos ocasionados en la S. I. C. B. por los aviones rojos.

Suma anterior, 63'00 pesetas.

Doña María Ballester, viuda de Rullán, 25'00 pesetas; don Bartolomé Enseñat, Grand Hotel, 5; don Pedro Mas Reus, id., 2; don N. N., 0'50; don Jaime Bosch Vanrell, 50; don José Valls Serra, 1; doña Carmen Carbonell, 2'50; Srita. Isabel Morey, 2'50; Srita. María Oliver, 2'50; Srita. Margarita Oliver, 2'50; doña Antonia Manera, 1; doña Juana Ana Bestard, 1; Srita. María Espases, 5; doña Antonia Cañellas, 3; don José Torres Deyá, 5; doña María Antonia Oliver, 1; don Juan Quadreny, 25; Srita. Basilia Mesquida, 100; don José Balaguer, 10; doña Antonia Monserrat Oliver, 1; don Pedro Bonet de los Herberos, 5'00.

Suma total, 316'00 pesetas.

Traen de Cabrera material abandonado por los rojos

Los rojos, al abandonar la isla de Cabrera, dejaron allí diferente material.

Desde Palma, hace ya muchos días, se trasladaron a la vecina isla los falangistas de la Sección marítima, cerciorándose exactamente del material que habían abandonado las tropas de la Generalidad.

Estos últimos días se organizó desde Palma una expedición a Cabrera para recoger dicho material. Formaban la expedición varios buques, uno de ellos el vapor "Ciudad de Alcudia", que antes de estallar el movimiento nacional cubría el servicio Palma-Cabrera.

La expedición se realizó sin novedad, regresando todos los buques a nuestro puerto.

Han sido traídos de Cabrera, entre otras cosas, varias máquinas de coser y buen número de camas de campaña.

Igualmente ha sido traída una magnífica lancha motora que estaba en el puerto medio hundida.

El caserío de Casa Blanca y sus escuelas

Bendición de Crucifijos

Las animosas maestras nacionales del caserío, señoritas Santandreu y Carbonell, organizaron una linda fiesta con motivo de la bendición de Crucifijos para las Escuelas Nacionales, acto que se celebró el pasado domingo, día 18, a las diez de la mañana, en la "Plaza de D. Antonio Mulet" en medio de gran concurrencia de gente de Casa Blanca y caseríos vecinos. La cooperación de Falange local, especialmente de sus jefes, señores Torregrosa y Verger, dió gran realce a tan simpático momento, pues, además de las facilidades dadas a las organizadoras, asistieron la Centuria de Sant Jordi, Casa Blanca y So'n Ferriol, al mando de dichos señores, y los Bailas de aquellos caseríos, al mando del terrateniente señor Seguí e Instructores, los cuales rindieron honores a las Autoridades que honraron el acto.

Asistieron: el Excmo. Sr. Alcalde de Palma, señor Zaforteza; el contralmirante de la Armada señor Ferragut, secretario del Patronato del mencionado Caserío; el jefe de la Guardia urbana, señor Trespallé; el señor Tous y Maroto, Archivero de nuestro Excmo. Ayuntamiento; el reverendo señor García, vicario de Sant Jordi; el secretario del Consejo Provincial de Enseñanza y el de la Inspección de Primera Enseñanza, señores Crespi Cánaves y Rosselló Gil, ambos, en otra época, maestros nacionales de Casa Blanca; el jefe de Ceremonial del Ayuntamiento, señor Mulet;

Doña Margarita Palou y Perelló Ha fallecido HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA E. P. D. Su hermano, D. Juan Palou, funcionario del Ayuntamiento, su ahijada Margarita Palou, primos y demás parientes, suplican a sus amistades se sirvan asistir al rosario que se rezará a las cuatro y media de esta tarde, en la iglesia de Santa Clara y seguidamente a la conducción del cadáver, como también al funeral que se celebrará mañana, viernes, 23, a las once en la misma iglesia de Santa Clara. Casa mortuoria: San Alonso, 36 - 1.º El duelo se despiden mañana en la iglesia. No se invita particularmente El Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

el oficial de Negociado de Cultura, señor de Pano Socías, y crecido número de Maestras de Palma.

Para la bendición y celebración de la Misa, se levantó un altar en el patio de las Escuelas Nacionales de niñas y párvulos, figurando en el centro del mismo una gran Cruz de flores naturales. Celebrante fué el Rdo. señor Mulet, efectuando la bendición de Crucifijos y Enseñas el Vicario de Sant Jordi, quida después de bendecir el local mencionado arriba, y repuesta la imagen del Crucificado en sitio de honor en sus salas de clase, dirigió a los escolares — en mallorquín — una clara y apropiada allocución, diremos, señalándose gran orador sagrado y no menos excelente maestro y gran patriota. Su oración produjo inmejorable sensación entre los presentes, mereciendo calurosos elogios de todos. Don Antonio Ferragut, ya nombrado, también dirigió la palabra a los presentes, debiendo recogerse el recuerdo emocionado que hizo de los señores Mulet y Ferragut, que dieron vida al Caserío y fueron alma del saneamiento del mismo y entusiastas directores del mejoramiento cultural de sus habitantes, creadores infatigables de sus grandes y hermosas escuelas nacionales, colaborando con ellos don Antonio y D. Ramón Ferragut. Se rezó un Padrenuestro por el eterno descanso del alma del fundador de Casa Blanca, don Antonio Mulet.

Al hacer uso de la palabra, fué entusiásticamente aplaudido el señor Zaforteza, quien, a base del recordatorio de la fiesta, obsequio del Ayuntamiento, explicó a los escolares una linda lección de patriotismo, elogiando cual se merece la obra y personalidad del Jefe del Estado Español, general Franco, que, nuevo Constantino, sabe hacer del signo de la Cruz el emblema de la Patria que nace por el heroísmo de las Juventudes españolas, que tan espontánea y generosamente saben derramar su sangre.

La presencia de la Banda Municipal, que dirige el señor Portas; la asistencia de los amos y "madonas" de los predios y huertos de aquel núcleo, "So'n Rebó", "So'n Arnau", "Cas Marqués", "Ca'n Morey", "Ca'n Coll", "Ca'n Mejer" (que ha dado un hijo por la defensa de nuestra isla), "Ca'n Balaguer", etc., etc.; el concurso de las Hijas de María de Sant Jordi y escuelas de religiosas de la misma barriada, hizo de la fiesta de reposición y bendición de Crucifijos y Enseñas patrias, un lucido acto, que acrecentó sobremedera el vuelo de uno de nuestros trimotores, bajísimo, antes y después y en plena Misa, durante la cual una escuadra de Falange, al mando del maestro actualmente en filas, sargento de Ingenieros, don Antonio Ques, de aquella localidad, dió guardia de honor al Altar, sirviendo igualmente la Misa dos falangistas de Sant Jordi.

La religiosidad de Casa Blanca — puesta ya de manifiesto cuando la construcción de su iglesia, en época difícil, durante esos cinco años pasados, como sabe bien "la prima" don Ramón Ferragut, también asistente al acto — quedó claramente demostrada ese domingo citado que reseñamos, mereciendo se le felicite con todo fervor.

Como la Escuela Nacional de niños estaba ya bendecida de otra época las Autoridades únicamente procedieron a la colocación del Crucifijo en la espaciosa sala de clases, izándose seguidamente la Bandera nacional en la fachada, como ya antes se había hecho en la del otro edificio escolar.

Un aplauso para las Maestras trabajadoras, y maestro, recién nombrado, señor Terrés; para el infatigable Torregrosa, jefe de la Centuria de ahí, y para todos los vecinos de aquella espléndida Huerta.

¡Viva España!

Meritísima labor de Falange Marítima

Al dar cuenta en nuestra edición de ayer del notable discurso pronunciado en la velada benéfica de anteanoche, celebrada en el Salón Mallorca, a beneficio de la Sección Marítima de Falange Española de las J. O. N. S., por el Muy I. Sr. don Andrés Coll, Arcipreste de la Catedral de Málaga, dejamos sin consignar una referencia que, desde luego creemos debe ser conocida, y subsanada la omisión.

El ilustre disertante se refirió a la Sección de Falange Marítima, de la que dió a conocer su notable actuación y

laudables propósitos, labor que sin estridencias, de una manera sorda, realiza con gran provecho para Mallorca.

Desempeñados, ya, importantes servicios que van facilitando la actuación del Ejército y demás fuerzas auxiliares en pro del anhelado engrandecimiento de España, de día en día modifica o amplía sus servicios a fin de que estos queden dotados como las circunstancias exigen lo que, a decir verdad, va consiguiendo con creces.

Gustosísimos consignamos dicha referencia y, no solo nos complacemos en consignarla, sino que la aplaudimos y alentamos a los encargados de realizarla para que la prosigan hasta quede a la altura que ellos con tan plausibles propósitos desean.

La captura del "Cala Contesa"

Al dar cuenta de la captura por nuestra Aviación en aguas de Pollensa, del barco "Cala Contesa", se dijo que había sido capturado por un avión pilotado por el Sr. Mazaredo, cuando la realidad es que lo fué por el capitán Bologna y de segundo piloto dicho Sr. Mazaredo.

Prohibición de todos los juegos de cartas

Hemos recibido la siguiente nota: "Notificase esta Jefatura Superior de Policía de que algunos Casinos, Cafés y establecimientos públicos autorizan distintos juegos de naipes, incluso el "Canario", y hasta alguno permitiendo decir que están autorizados, me conviene hacer público que las órdenes terminantes que tengo recibidas son las de la prohibición más absoluta de todos los juegos de cartas, que de ser infringida esta orden procederá a la detención del dueño del establecimiento en que la infracción se realice y de las personas a quienes se encuentre jugando, sin perjuicio de las demás penalidades que el Excmo. Sr. Gobernador acuerde."

Junta Provincial de Abastos

Al objeto de evitar confusiones y abusos en el suministro de los artículos de consumo importados, tiene a bien publicar esta Junta, para que sirva de norma del público y comercios, los precios siguientes:

De Mayoristas a Detallistas: KILOS 100 Café Ptas. 110 Azúcar, Ptas. 110. Azúcar, Ptas. 210. LITRO: Aceite, Ptas. 2'15. De Detallistas al Público: 1 kg. 1/2 kg. 1/4 kg. 3 onz. Ptas. 14'00 — 7'00 — 3'50 — 1'40 " 1'30 — 0'65 — 0'35 — " 2'30 — 1'15 — 0'60 Un litro — 1/2 litro — 1/4 litro Ptas. 2'40 — 1'20 — 0'60 Palma, 21 Octubre de 1936. \* \* \*

A partir de mañana día 22 no se permitirá la exigencia de adquirir munitos a quienes deseen comprar patatas, ya que, por hallarse en pleno período de cosecha, se cuenta con existencia bastante de dicho tubérculo.

Palma, 21 Octubre de 1936.

Cruz Roja de Santa Catalina

La cuestión para las Cocinas económicas

Constante en su labor nunca interrumpida de practicar el bien en todos sus aspectos, la Cruz Roja de Santa Catalina organizó una cuestión pública con el fin de reunir fondos para las Cocinas económicas organizadas por nuestro Alcalde, don Mateo Zaforteza, obra a la que dedica todos sus desvelos el Gestor don Carlos Alabern. Deseoso este Comité de cooperar a tan meritísima labor, solicitó, y obtuvo generosamente, del conocido pintor don Pedro Barceló el proyecto y ejecución de una artística carroza alegórica, que ha merecido justos elogios del público.

Sallaron a postular las obreras de Santa Catalina en nutrido grupo, acompañadas por las señoritas que forman la sección de Puericultura y las animosas muchachas de Falange Femenina, siendo de notar el cariño con que estas atendían a las simpáticas obreras.

El público correspondió como siempre cuando se trata de una obra tan necesaria y simpática como son las Cocinas



De los pueblos

De La Puebla

El pasado lunes día 12, festividad de la Virgen del Pilar y Fiesta de la Raza, la villa de La Puebla celebró la solemne ceremonia de la bendición y reposición de los Crucifijos y Banderas de las Escuelas, asociando dicho acto a tan fausta fecha.

A pesar del encapotado y lluvioso día, todos los actos del programa, consiguieron una brillantez y un entusiasmo pocas veces igualado.

Desde las primeras horas de la mañana las principales calles y plazas aparecieron engalanadas con profusión de banderas y colgaduras.

A las 11 acudieron a la iglesia parroquial los niños de las diferentes escuelas acompañados de sus profesores y autoridades locales.

Asistieron también los diferentes grupos de F. E. Sección Femenina Masculina y juvenil, Milicianos y una representación de la Cruz Roja con bandera.

La iglesia parroquial resultó insuficiente para contener al inmenso gentío quedando muchos fieles sin poder entrar, asistiendo a la ceremonia desde el exterior soportando la lluvia.

Terminado el acto se congregó la concurrencia en la amplia plaza de la iglesia para escuchar los diferentes parlamentos que desde el balcón de la casa rectoral dirigieron el maestro nacional, don Sebastián Tobrías, el Juez Municipal don Rafael Torres y el Rdo. don Miguel Bonnin, quienes en tonos de patriotismo hicieron resaltar la trascendencia de la fiesta que se estaba celebrando.

En vista de la persistencia de la lluvia se aplazó para la tarde el acto de la colocación de Crucifijos y Banderas en las Escuelas, sin que ello, empero, fuese obstáculo para que las diferentes Milicias desfilasen marcialmente recorriendo las principales calles entre el entusiasmo del público.

A las cuatro de la tarde se reunieron nuevamente escolares, Falange, Milicias y autoridades, civiles y eclesiásticas, en la plaza de la iglesia, organizándose brillantísimo desfile.

Subieron a la tribuna de dicha escuela las autoridades, siendo izada solemnemente por el señor Alcalde la enseña Nacional, mientras los escolares y público todo entonaban los Himnos a la Bandera y de Falange.

Después del parlamento del Alcalde hicieron uso de la palabra el Comandante del puesto de la Guardia Civil, señor Amengual, el Rdo. P. Bordo y el Rdo. Sr. Bonnin, glosando todos la epopeya que se conmemoraba haciendo parangón con los momentos presentes.

Finalmente se cantó solemne Te Deum al que asistieron todos los elementos nombrados. Congregándose el pueblo por último para oír breves palabras de la Srta. Company y Sr. Pomar.

Por la noche en la plaza de las Victorias la Banda Municipal, que amenizó todos los actos celebrados, dió un variado concierto.

En suma fué una jornada brillantísima que dejará imperecedero recuerdo.

De Búger

Día de gran júbilo para el pueblo de Búger fué la fiesta de la Raza celebrada el 12 del actual a la que se asoció todo el vecindario.

A las 7 y media se dirigieron al templo parroquial las Milicias de Falange, niños y niñas de las escuelas Nacionales y privada, dirigida esta última por las hermanas Religiosas de San Agustín, de esta villa, presidiendo el acto el Ayuntamiento en masa, quedando el templo rebosante de fieles.

Se celebró una Misa en sufragio de los mártires mallorquines muertos en los frentes de Manacor y Son Servera.

Terminada la Misa, el señor Cura Párroco dirigió la palabra al público, terminando su discurso, lleno de emoción religiosa y patriótica, con un ¡Viva España Católica!

Se procedió después a la bendición de los Crucifijos que habían sido arrancados en mal hora por anteriores gobernantes.

Por la tarde, a las 2, hubo repique de campanas llamando a los fieles a la Parroquia, para conducir procesionalmente los Crucifijos a sus respectivas escuelas y colocar otra vez en su puesto el Crucifijo del Cementerio, de donde había sido quitado, y colocado en un rincón de la Sacristía de la Capilla, por orden de las Autoridades entonces gobernantes.

Después de la colocación de los crucifijos en las escuelas, se reunió en la Plaza de la Victoria frente a la Casa Consistorial todo el vecindario.

El señor Alcalde designó al señor Secretario del Ayuntamiento don Miguel Gelabert Capó, para dirigir la palabra al público, quien con un breve discurso le expuso el objeto y origen de la Fiesta que se estaba celebrando.

El día anterior fué subido del Cementerio para presidir los actos celebrados por la mañana en desagravio de las ofensas recibidas.

La lluvia impidió que pudiera ser conducido al Cementerio seguidamente, una vez acabado de llevar fué procesionalmente conducido dicho Crucifijo al Cementerio, rezándose durante el trayecto el Santo Rosario.

Fuó un acto conmovedor y acompañado al Crucifijo una gran concurrencia de fieles.

Fuó sacado de la iglesia por el señor Alcalde don Lorenzo Capó Pericás y llevado durante el trayecto por los deudos miembros de la Comisión Gestora, Maestro Nacional don Mateo Biblioni Juan, Médico titular doctor don José

Perelló Planas y muchos otros fieles. Llegada la procesión al Cementerio, se terminó el Santo Rosario, cantándose un Responso para el eterno descanso de las almas de las personas que descansan en dicho Cementerio, siendo seguidamente colocado en su lugar que ocupaba en la Capilla del Cementerio. S. A.

De Costitx

El domingo 11 del corriente, tuvo lugar la reposición del crucifijo en las escuelas y la bendición de las banderas nacionales y falangistas de este pueblo.

Por dicho motivo, a pesar del tiempo lluvioso que hacía, se celebró una grandiosa fiesta, fiesta que quedará grabada en el corazón de los buenos costitxenses, (pues podemos decirlo así), esta fiesta significaba para Costitx el retorno de la fé, de la moral y de la civilización cristiana al mismo tiempo que la devolución a la patria de su verdadera enseña, la bandera bicolor.

A las primeras horas de la mañana ya se veían por las calles hombres uniformados de falangistas y milicianos, jóvenes alegres, señal de que el pueblo estaba de fiesta; a eso de las ocho y media empezó a oírse el repique de las campanas anunciando la fiesta que iba a empezar, al mismo tiempo que llegaban nutridas representaciones de la F-masculina y femenina de Sineu y de Sancellas.

A las 9 formaron la Falange y Milicias en sus respectivos cuarteles, desde donde se dirigieron a la iglesia parroquial, donde tenían que oír la misa de bendición de crucifijos y banderas.

Terminada la misa y como no cesase de llover, se aplazó la ceremonia de reposición de crucifijos y banderas hasta las dos y media de la tarde; a dicha hora, salieron de la iglesia en completa y marcial formación por el siguiente orden las banderas, la sección femenina, los flecheros y la sección masculina de F. E. niños y niñas de las escuelas portando los crucifijos y banderas y detrás las autoridades, milicianos y todo el pueblo en masa.

La comitiva se dirigió a cada una de las escuelas y cuarteles, pronunciando en las diferentes partes sentos discursos don Miguel Nadal, el Falangista Nadal Vallespir, el Cura Párroco Miguel Munar y Pedro J. Munar; también mereció especial mención la poesía recitada por José Pellicer, poesía que fué muy aplaudida.

Terminada la ceremonia y después de dar vivas a España única, grande y libre se obsequió a las autoridades con galletas y licores, en el local de sección Femenina de F. E.

Así se cerró la jornada tan memorable para Costitx, llena de ardor y entusiasmo para la juventud que no cesaba de dar vivas a Cristo Rey, a España, al General Franco, etc., etc.

El Jefe de Prensa y Propaganda, Nadal Vallespir.

Una responsabilidad terrible

Los resultados fatales que causa la falta de cuidado de la vista

EL Sr. WINSTON NOS ADVIERTE A TIEMPO

¿Existen en el mundo personas lo bastante insensatas que se expongan a perder irremediablemente una cosa que ellas sabían no poder recobrar? ¡Desgraciadamente, sí! Hay más locos sobre la tierra que gente sensata, y la prueba es bien sencilla.

¿Hay, en efecto, locura más grande, cuando se poseen ojos excelentes, que descuidarlos absolutamente, dejándolos sin protección alguna, cuando estos órganos son uno de los dones más preciosos de la Naturaleza? ¿Por qué la gente rehusa con obstinación incomprendible escuchar la advertencia de la Naturaleza? Durante la juventud, la vista es lo suficiente fuerte para no necesitar ninguna protección; pero a medida que la edad aumenta es indispensable ayudar a la Naturaleza.

Desgraciadamente no queremos pensar: exigimos de nuestros ojos un trabajo llevado al límite más extremo, y esa es la causa por la cual el óptico no puede decir sino estas palabras: "No tengo cristales para usted".

En el curso de su larga carrera, de toda una vida de trabajo y de experiencia, el Sr. Winston, el célebre óptico, ha llegado a la conclusión que la gente no se preocupa de las gafas que gasta, cuando éstas debían ser una preocupación constante. Se pueden cambiar los dientes malos, se puede un servir de órganos artificiales; pero una vez que los ojos están atacados, ya no se pueden reemplazar, y la noche eterna es la terrible pena que lleva irremediablemente el descuido de los humanos para con sus ojos.

LOS ÚLTIMOS DÍAS DE Mr. WINSTON EN PALMA

Tiene a su disposición un gran óptico que puede, por sus famosos cristales Retinax y otros cristales a precios verdaderamente ventajosos, además todos los cristales vendidos por la "Winston Optical", son acompañados de una garantía de 10 años, que consiste en todo cambio de cristales, sin tener que pagar el menor suplemento. ¿Se puede pensar en una oferta más ventajosa?

Hay que hacer constar que el Sr. Winston, que debía marcharse el lunes próximo para cumplir otros compromisos, se quedará en Palma hasta el domingo día 23, inclusive, y recibirá en el Hotel Alhambra.

Y estará a su disposición desde las 9 a las 13 y desde las 15 a las 19 horas. Domingo, desde las 9 a las 13.

Se invita al público de Mallorca para visitar a Mr. Winston, quien hará una demostración de sus lentes absolutamente gratis en el Hotel Alhambra de Palma.

paña Católica: Tres monedas de 25 pesetas, dos sortijas, un alfiler-durillo, dos pares gemelos, una cadena reloj con colgante, un recuerdo-estuche. — Rafael Comas Pascual. Por España: Media onza, dos sortijas, un par gemelos, tres alfileres y otra con durillo. — M. Comas Pascual. Por Dios y por la Patria: Un cordoncillo, una pulsera-barbada con moneda 20 francos, un durillo-alfiler, dos sortijas, un aro, un reloj, un par gemelos, una cadena con medalla. — Magdalena Comas Palmer. Viva Cristo Rey: Un reloj, una sortija, una moneda 20 francos, dos botones. — Juana Ana Bennasar Pó: Doce botones.

Juan Roca Gelabert: Una sortija, dos alfileres. — Bárbara Matas Quetglas: Dos cordoncillos, cuatro sortijas, una cruz, cinco alfileres, cinco botones, un imperdible, un colgante con un cuartillo, una cadena, un aro con alfonsina 25 ptas., una pulsera, una cadena. — Antonia Bisbal: Dos sortijas, un par pendientes. — Melchor Frau y Frau: Un cordoncillo, una moneda de 10 francos, un durillo, dos pares pendientes, un botón. — Margarita Camps Coll: Tres sortijas, un par pendientes. — Miguel Camps Jaume: Dos alfileres, dos sortijas. — Margarita Coll Mayol: Un cordoncillo, dos sortijas. — Gabriel Catalá Camps: Dos alfileres, una sortija.

Sebastiana Font Forni: Una cadena con colgante. — Pastora Calafell Bennasar: Una cadena, un par pendientes, una sortija. — Gabriel Cañellas Calafell: Una moneda de 25 ptas., un durillo. — Miguel Rico Amengual: Una alfonsina 25 ptas., una esterlina. — Rafael Alvarez y esposa. Sargento de Artillería: Un anillo-sello, una sortija. — Antonia García Salvá: Dos sortijas, un par pendientes, una medalla y un trozo. — Antonia Company Munar. De seis años: Una sortija-sello. — María Munar de Company: Dos sortijas. — Catalina Juan de Anguera: Un aro, una cadena, un alfiler, dos horquillas, cinco sortijas, una moneda de 20 ptas. — Monserrate Frau Frau: Una cadena, una sortija, un alfiler, dos durillos, un par gemelos, dos botones.

Gabriel Juan Oliver: Dos sortijas, dos durillos, una cadena, dos medallones, un dije, dos botones, dos trozos oro. — Pedro Balaguer Juan. Médico; y sus hermanas María, Antonia y Juana: 4 sortijas, una isabelina de 25 ptas., cinco durillos, un colgante con durillo. — Bernardo García y Magdalena Ripoll. Por Dios y por España: Dos esterlinas, una moneda de 25 ptas., una isabelina 100 reales, un alfiler con moneda 10 francos. — Catalina T. Terrés de Gari: Un aro, un medallón, dos alfileres, un broche-reloj. Por la Patria. ¡Arriba España! — Paquita Gari Terrés. De 4 años. Por la Patria y ¡Arriba España!: Dos sortijas. — Antonia Gari Salas, viuda de Riús: Una sortija, un alfiler, unos pendientes. ¡Arriba España! — Enrique Manera, esposa e hijos. Por España: Una moneda de 10 dólares, una sortija, un anillo-sello, un aro.

Celestina Weyler. Por España: Dos alfonsinas de 25 ptas., una de 10, un cuartillo, una moneda de 10 francos, una cadena, un par pendientes, un dije, dos gemelos, un colgante, tres broches. — Catalina Estada Weyler de Riera. Por España: Tres monedas de 20 francos, una horquilla, una cruz, dos imperdibles, un alfiler, siete sortijas, un anillo, un colgante. — A. M. B.: Cinco sortijas, dos pares pendientes, un trozo oro. — Bartolomé Maura: Cinco onzas, 24 monedas de 25 ptas., media onza, 4 monedas de 20 ptas., 44 durillos, una pulsera, una leontina con bola, una sortija, unos pendientes, cinco alfileres y 4 cordoncillos, mil setecientos cincuenta liras (1.750'00 liras), quinientos cincuenta francos (550'00 francos).

Srtas. hermanas Burguera. Por Dios y por la Patria: Tres cadenas, un dije, una sortija, una pulsera con moneda de 20 francos. — Antonio Matas: Cuatro durillos, cinco sortijas, una cadena, una cadena-abanico, un dije y un botón. — Catalina Figuerola: Un aro-pulsera. — Matías Mas y esposa: Diez botones, unos gemelos, dos cadenas, un imperdible, una pulsera, una sortija. — Guillermo Aloy y esposa: Media onza, una moneda de 20 francos, una pulsera, dos medallas, una sortija, un par gemelos y un dije. — Sebastiana Píza Crespi: Un cordoncillo 2 metros, un durillo, un imperdible, un anillo. — Juan Aloy y esposa: Un imperdible, una moneda de cinco dólares, dos medallas, un par gemelos. — Martín Torrandell Cifre: Una moneda de 20 pesetas, una isabelina 20 pesetas, una 10 francos, un durillo.

Ana Rosselló Boyeras: Una cruz, un imperdible, un alfiler, dos sortijas, un pendiente, dos pares pendientes, un anillo, cinco pasadores. — Josefa Ferrer Balaguer: Un par pendientes, un medallón, tres sortijas, un dije, dos botones. — Margarita Ferrer Balaguer: Un alfiler, un collar, una sortija, una medalla. — Miguel Comas Salvá: Tres alfonsinas 25 ptas., una moneda de 10 francos, una horquilla, dos imperdibles, siete alfileres, un par pendientes, otro par pendientes, un pasador, un anillo, cinco sortijas. — María Coll Gammundi: Dos alfileres-durillo, un cuarto de onza. — Sebastían Coll: Dos esterlinas y una alfonsina. — Antonia Pons: Una cadena reloj con moneda cinco pesos cubanos. — Sebastiana Oliver. Por España: Una cruz, unos gemelos, un imperdible, un alfiler.

Francisco Comas Pascual. Por España: Una esterlina, un durillo, un alfiler, un brazalete, una sortija y un par gemelos. — Francisca Mercant Moll: Una cadennilla y unos pendientes. — María Cirer Marcé: 14 botones. — Una Margarita. Por España: 4 botones y una sortija. Srta. Juana Planas Singala: Una moneda oro 20 ptas., un aro, 2 sortijas. — Antonia Binimelis Planas: Un aro, una cadena, un imperdible, una sortija, una moneda de 20 pesetas, un durillo. — Catalina Planas, viuda de Binimelis: Una onza, un durillo, un aro, dos sortijas. — Antonia Amengual Pallier: Unos pendientes, una cadena y tres botones. — María Rullán Noguera. Montesión, 9, tercero: Una esterlina, una moneda de 20 francos. — Providencia Valentín. Portorriqueña: Una moneda de 5 pesos y 3 durillos. — Magdalena Sabater e hijas. Por Dios y por la Patria: 3 sortijas, 3 pares pendientes, una sortija. Catalina Salteras Gil: Una cadena con medalla. — Margarita Vidal Gil: Para el Ejército y salvación de España: Una moneda de 20 francos. — Antonia Pieras Pensabene: Media onza y 12 durillos. — Guillermo Planas. Obispo Maura, 87: Un alfiler, un durillo, un par gemelos. — X. X. Por España: Una sortija, una moneda de 20 francos, una esterlina. — Josefa Mas Sampol: 12 botones, dos sortijas, un dije. — Francisca Fullana: 3 sortijas, diez botones, un par gemelos, dos pares pendientes, tres monedas de 10 francos. — Josefa Mas Serra: Cuatro sortijas, un par pendientes, un alfiler, una medalla, dos monedas de 20 francos.

Isabel Company: Un cordoncillo, una cadena reloj, dos sortijas, un alfiler, un par pendientes. — Catalina Maura, viuda de Coll: Dos medallas, un alfiler, un par pendientes, cuatro trozos oro. — María Coll Covas: Tres sortijas, un alfiler, un pendiente. — Juan Oliver Verd: Un anillo-sello. — Teresa Coll de Oliver: Dos sortijas, una pulsera y un trozo oro. — Catalina Oliver Verd: Una sortija. — Matilde Oliver Verd: Una sortija. — Francisca Oliver Verd: Una sortija. — Francisca Verd de Oliver. Señora que tiene siete hijos incorporados al frente de combate: Un aro y una sortija.

Francisca Durán de Rubi: Un alfiler con moneda medio dólar, una pulsera, un anillo. — Guillermo Frau Calafell: Una esterlina. S. Miguel, 185. — Una señora patriota: Para el Ejército Salvador de España, dá esas dos monedas de cinco dólares con el mayor gusto, un anillo, dos pares pendientes, un dije. — Por España: Una pulsera, tres pendientes, una sortija, un dije. — Catalina Moyá Izquierdo: Tres sortijas. — María Jiménez: Dos sortijas. — Juana Ana Catalá: Una botonadura, unos gemelos. — Antonia Vanrell. Por la Patria: Una cadena reloj con colgante. — Juana Ana Jaume. Por la Patria: Dos sortijas, un alfiler, una alianza, una cadena.

Catalina Monserrat de Vich: Dos aros, un medallón, un imperdible, una sortija. — Juana Vich: Una alfonsina, dos sortijas. — Catalina Vich: Un par pendientes, una alfonsina 25 ptas. — Agustín Roca: Un alfiler, tres pasadores, dos durillos. — Magdalena Carbonell: Un aro-pulsera, una cruz, dos sortijas. — María Rosselló: Un par pendientes, una medalla, dos sortijas. — Familia de Antonio Bauzá Bou: Una moneda de 20 francos, un dije con durillo, un imperdible, un pendiente, un broche, tres sortijas, un alfiler, una cadena reloj.

Juan España Gómez: 4 durillos, unos pendientes, un medallón. — Gabriel Muntaner: Un dije, unos gemelos con cuatro durillos, un durillo, un reloj con llave, un imperdible, un pendiente, catorce botones, dos sortijas. — Martín Roca: Un aro cadena reloj. — Antonia Balaguer Pujol: Dos sortijas. — Anita Roca Balaguer: Una cadena, un pendiente, un anillo y dos objetos. — Victoria Cortés Cortés: Una moneda de 20 francos. — Juana Cortés Cortés: Una alfonsina 25 pesetas. — José Luis Cortés: Un colgante con moneda de 10 pesetas. — Antonio Seguí: Una cadena reloj. — Catalina Ferragut: Dos pares pendientes, una medalla. — Antonia Coll. Por Dios y por la Patria: Una moneda de 10 francos. — Margarita Malmó: Un durillo.

Una madre y dos hermanas: Dos sortijas, dos sortijas, un par pendientes, un diente. — Jaime Aloy Salom: Una cadena cordoncillo, dos alfonsinas de 25 pesetas, dos imperdibles, cuatro sortijas, un broche, unos gemelos botonadura. — María Andreu de Pou: Un aro, un par pendientes, un medallón. — Concha Pou Andreu: Una pulsera, una sortija, un medallón. — Luisa Pou Andreu: Una pulsera, una sortija. — María Pou Andreu: Una pulsera, un imperdible. — Práxedes Palmer Ferrer: Un imperdible, tres sortijas, una cadena, dos medallas, dos pares pendientes y dos objetos oro. — Antonio Torres Rubert: Dos imperdibles, dos alfileres, un par pendientes.

Bartolomé Flaquer Esteva: Una moneda de 10 francos; tres pendientes; un sujetador y un anillo. — Clemente Garau Sancho: Un par pendientes; dos anillos; una medalla; un alfiler. — Una española: Un anillo; una sortija y un imperdible. — Viva Cristo Rey: Seis durillos. — Señorita Dolores Fuster Rossinó: Un imperdible y un aro. — Manuel Fuster Fernández Cortés: Un reloj (100 gramos oro) otro reloj; una cadena cordoncillo; unos gemelos antiguos; dos pares gemelos; una sortija-sello; un sujetador; un lápiz; cuatro alfileres; tres pasadores; unas iniciales; tres botones (segunda entrega). — Concepción Rossinó Descallar de Fuster: Tres aros pulsera; un reloj; cinco horquillas; tres alfileres; cuatro imperdibles; un dije; un imperdible; clavo; siete sortijas; un medallón; un pasador; dos medallones; un par pendientes; dos broches y varios trozos oro (segunda entrega). — Magdalena Gilbert: Un imperdible y una horquilla. — Antonia Bennasar: Tres alfileres; dos horquillas; un imperdible; tres sortijas; un medallón y dos cadenas.

Ana Diaz, Vía de Costa: Un par pendientes; una sortija; un botón; tres medallas; una cadena y un aro. — Isabel Terrasa Genovart: 14 botones; dos sortijas, un par gemelos; dos pares pendientes; dos botones; un durillo y varios objetos oro. — Paco Homs: Un dólar-papel. — Familia Bordo y Blancas: Dos botones; un par pendientes; un alfiler, una cadena con colgante; cinco sortijas. — Magdalena Ignacio de Abraham. Para el Ejército: Una sortija; una medalla; un alfiler y un par pendientes. — Una familia para el bien de España: Una moneda de 10 marcos, dos imperdibles; cuatro sortijas y un alfiler. — Catalina Roca: Cuatro sortijas; una cadena; un alfiler; un pendiente; unos gemelos. — María Obrador de Ramonell y Juan Obrador: Una moneda de 20 francos; dos alfileres; dos sortijas; dos cierres; un medallón; una medalla; una montura lentes y varios trozos oro. — Vda. de Verd e hija: Dos pulseras; tres imperdibles; una cadena abanico; una cadena cordoncillo; un collar cordoncillo; ocho sortijas; un par pendientes; un alfiler y varios objetos. Todo por la Patria.

COMPRAMOS PLATA VIEJA EN FABRICA, ZAVELLA, 23 PALMA



Ultimas noticias

Parece que León Blum va a imprimir a su Gobierno una política militarista

La situación en Barcelona es inestable. Los representantes de Argentina, Brasil y Chile quieren mantener el derecho de asilo. Radio Tetuán, a las 24: Barcelona. Ha entrado en este puerto un vapor ruso cargado de víveres para el pueblo catalán. Se han producido graves sucesos entre anarquistas y socialistas. Londres. El jefe de la oposición liberal, en un discurso, dijo que Inglaterra no podrá desempeñar el papel de policía del mundo y menos en el asunto de no intervención en la guerra civil de España, pues se correría el riesgo de encender la guerra en Europa. Lisboa. El Gobierno portugués ha dado una nota como respuesta a la rusa del día 6 del actual, en la que se desmiente la acusación rusa sobre haber prestado ayuda material a los nacionales españoles. París. Se han reunido los representantes de la Argentina, Brasil y Chile en la Sociedad de Naciones, que se ocuparon de los asuntos de España y recabaron del gobierno madrileño que no sufra alteración los derechos de los extranjeros ante la entrada inminente de las tropas nacionales en la capital de España. París. Parece que León Blum, de acuerdo con otros políticos, va a imprimir a su Gobierno una nueva política militarista, quizás como respuesta a la política y carrera de armamentos emprendida por otros países que no ha logrado detener la Sociedad de Naciones. Las utopías pacifistas del marxismo ya van apareciendo. Lisboa. Un súbdito alemán, que ha conseguido huir de Barcelona a bordo de un buque germano, dijo que la situación de la Ciudad Condal es inestable y de cada día que pasa se hace más difícil. Primeramente, el alquiler de las casas fué rebajado en un 50 por 100, pero después ese 50 por 100 que quedaba lo cobra la Generalidad con un impuesto de guerra. En el Teatro Tivoli, con asistencia de Companys, se celebró una función en honor de los marineros de un buque ruso surto en el puerto. El teatro estaba decorado con banderas catalanas y comunistas. Se interpretaron la Internacional, Els Segadors y otros himnos antifascistas. Al terminar la función, se dieron vivas a la U.R.S.S. y a Stalin. Berlín. Los falangistas españoles residentes en Alemania han pedido al Gobierno del Reich ser trasladados a España para combatir en las filas del Ejército nacional contra el marxismo.

Han sido ocupados Navalmorcaro y Villamarta. Las tropas del general Mola están a 30 kms. de la Puerta del Sol. Han sido derribados 3 aviones y un globo. Radio Corona, a las 2: Comunicado oficial del Ejército del norte, facilitado a las 21 horas del día 21 de Octubre de 1936: Dice así: "En la jornada de hoy, nuestras fuerzas han continuado su movimiento, desarrollando actividad en diversos frentes, especialmente en el frente de Aragón, quinta División, y en los dos sectores N. y S. de la séptima. En este último han sido ocupados, tras brillante operación, los pueblos de Villamarta y Navalmorcaro. Persiste la situación en su aspecto favorable, en su conjunto general. En la zona de retaguardia, no se registró novedad alguna, siendo la tranquilidad completa". Noticias oficiales: Sector de Madrid. Las fuerzas del general Mola que operan en la provincia de Madrid han ocupado Navalmorcaro y Villamarta. Navalmorcaro se encuentra a 30 kilómetros de la Puerta del Sol. Han sido derribados dos cazas enemigos y un "Cotin", habiéndose cortado las amarras de un globo cautivo, que cayó en nuestras líneas. El enemigo huyó completamente desmoralizado, abandonando en nuestro poder armas y municiones.

Disposiciones oficiales. Orden sobre el precio de los artículos para el consumo. Efectos timbrados. Los militares retirados que prestan servicio, percibirán todo el sueldo. Burgos. El "Boletín Oficial del Estado" publica las siguientes disposiciones: Precios. Orden del Gobierno General del Estado sobre los precios de los artículos puestos a la venta, cuyo precio tiene que ser el mismo que era el día 18 de Julio. Todas las alzas de los precios deberán ser debidamente justificadas. Las contravenciones serán severamente castigadas. Efectos timbrados. En las poblaciones donde falten efectos timbrados de todas clases, podrán emplearse los de la clase inferior, cubriéndolos la diferencia con timbres móviles. Circular de la Comisión de Agricultura. Los organismos y centros provinciales que antes dependían del Ministerio de Agricultura lo harán ahora de la Comisión de Agricultura de la Junta de Burgos, a la que enviarán relación del personal. Comisión de Guerra. Dispone que don Jesús Ferrer Giménez se haga cargo de la Inspección de Hospitales. Disponiendo que los jefes y oficiales retirados que ahora están prestando servicios afectos al movimiento nacional percibirán el sueldo íntegro que correspondía a sus graduaciones y clases.

Desaparece González Peña, llevándose más de 30 millones. Misa de campaña y desfile de tropas en Oviedo. Interesantes declaraciones del coronel Martín Alonso. Oviedo. Ayer se celebró en esta ciudad un desfile de las tropas gallegas expedicionarias, que desfilaron por las calles, ante un público numerosísimo, que las aplaudió frenéticamente. Hoy se celebró una misa de campaña en sufragio de los bravos defensores de la capital muertos durante el asedio y de aquellos que han perdido su vida

para liberarla del yugo marxista. Mañana se celebrará una becerada, en la que tomarán parte elementos del Ejército. El entusiasmo es enorme. Burgos. Dicen de Gijón que se confirma que los mineros asturianos han perdido su combate, y se busca activamente a los dirigentes rojos, que en su mayoría han huido, al enterarse de la situación de la capital. Oviedo. El coronel Martín Alonso, que mandaba las columnas gallegas que ocuparon la ciudad, ha sido entrevistado por corresponsales extranjeros, a los que expresó su satisfacción por haber cumplido con su deber. Refiriéndose al comportamiento de sus tropas, dijo: "La moral de mis tropas es magnífica, pues, en su inmensa mayoría, son voluntarios, que no solamente no perciben ninguna paga, sino que hasta se sufragan sus gastos, hasta la comida. Con tal espíritu, es imposible no vencer". Sama de Langreo. El dirigente rojo González Peña, tan pronto como supo el desastre de los mineros en Oviedo, se dirigió a Gijón y Avilés, donde recogió 30 millones de pesetas y millón y medio de pesetas oro, producto de lo robado en los bancos. González Peña ha desaparecido, creyéndose que está en Francia.

Las fuerzas de Sigüenza han tomado Mansilla y Pelegrina. Los rojos siguen negando la liberación de Oviedo.

Madrid. La emisora de la CNT, en su emisión de esta mañana, habló de que los mineros continúan haciendo una heroica resistencia, añadiendo que noticias recibidas de Gijón comunicaban que estaban luchando en las barriadas extremas de Oviedo, esperando refuerzos montañeses y de Bilbao, que no llegan nunca. Esto prueba su completa derrota, ya que hace unos días decían que habían tomado el Ayuntamiento y las más importantes calles. Ahora ya se conforman con decir que luchan en las barriadas extremas. Sigüenza. Las fuerzas de este Ejército ocuparon los pueblos de Pelegrina y Mansilla. En este último pueblo tuvieron que atacar a la bayoneta. Desalojaron un numeroso grupo que estaba haciéndose fuerte en la fábrica Vasconia.

La ocupación de Navalcarnero. No hubo gran resistencia. Avión rojo abatido. Sevilla. En Navalcarnero, el Gobierno rojo tenía concentrados 5.000 milicianos. La ocupación se verificó sin que nuestras tropas encontraran gran resistencia, ya que solamente tuvieron 17 heridos. Durante la operación, fué abatido un aparato enemigo, que, visto por los nuestros, fué atacado y ametrallado, cayendo verticalmente en barrena dentro del mismo aeródromo.

Se han dado las órdenes para comenzar el gran ataque a Madrid.

En el frente Norte de Illescas los nacionales han bombardeado a los rojos durante 14 horas. Alvarez del Vayo invita a todos los madrileños a ir al frente. Parece que el gobierno va a establecerse en Barcelona. El número de derechistas detenidos en Madrid es de 16.000. Londres. De Radio Daventry. Esta mañana se dieron las oportunas órdenes para comenzar el gran ataque sobre Madrid. El ataque se llevará a cabo seguramente por el frente N. de Illescas, en el cual la artillería y aviación nacional han operado sin cesar, bombardeando durante catorce horas sin descanso. Los rojos tenían en aquel sector más de 6.000 milicianos, que no opusieron resistencia a los nacionales, dejando abandonadas sus posiciones. En Illescas y en Navalperal, los marxistas tenían verdaderas posiciones inexpugnables, con trincheras y fortificaciones de hormigón armado. Perdidas aquéllas, se dice que hay una segunda línea fortificada en las afueras de Madrid, con trincheras modernas y nidos blindados, capaces para mil ametralladoras. Alvarez del Vayo ha dirigido un manifiesto a la población de Madrid, en el que dice que todos los madrileños deben acudir a la defensa de la capital, pues han de preferir morir en ella que ser asesinados por los militares faciosos, ya que los militares no admiten condiciones para la rendición de la capital. El Presidente Azaña ha llegado a Barcelona, declarando que su visita obedece al deseo de querer visitar las diferentes posiciones que aun no han sido dominadas por el Ejército. Esto parece indicar que el Gobierno se establecerá en Barcelona, en vista de la próxima caída de Madrid en poder del Ejército nacional. Bilbao fué de nuevo bombardeado por la aviación nacional. Una bomba cayó en el barrio internacional, sin causar desgracias. Otra lo hizo cerca de un buque inglés. El Gobierno inglés prosigue su humanitaria obra de intercambio de prisioneros, pues se teme que, al caer Madrid, los rojos cometan toda clase de crímenes con las personas prisioneras que tienen en su poder. Berlín. De Radio Nacional. Continúa el avance victorioso de los nacionalistas sobre Madrid, que los rojos no pueden contener, pese a las fortificaciones de Navalcarnero. (Berlín no sabía aún la ocupación de esta ciudad). En el frente N. O., ha comenzado el ataque sobre El Escorial. Radio Berlín dice que aumentan en Madrid las detenciones. El número de detenidos es de 16.000. En los últimos días, se efectuaron 7.000. París. Una información de "L'Echo

de París" sobre la batalla de Illescas dice que los nacionales, en una hora, causaron a los rojos más de 200 bajas. Llegada a Madrid de 12.200 rojos extranjeros.

El general Varela habló, por teléfono, con el Comisario General de Guerra madrileño, recomendándole se rindieran. Llegan a Soria los rojos que se rindieron en Sigüenza. Burgos. Fueron llevados a Soria los rojos que se rindieron en la Catedral de Sigüenza. Entre ellos figuran unas cuantas mujeres, en su mayoría jóvenes de 15 a 20 años, que fueron las que obligaron a los rojos a rendirse. Una de las muchachas estuvo a punto de ser fusilada cuando intentaba convencerles para la rendición. Los prisioneros han dicho que supunan que los nacionalistas llevaban la mejor parte y se quejan de la conducta de sus jefes, especialmente de uno, que salió con el pretexto de ir a buscar refuerzos a Madrid y no regresó. Estaban bien pertrechados con abundantes municiones y víveres como para resistir un largo asedio. Madrid. El ex ministro de Izquierda Republicana señor Blasco Garzón ha sido nombrado Ministro Plenipotenciario de España en la República Argentina. Madrid. El periódico "El Socialista" publica un editorial en el que invita al vecindario a sumarse a la defensa de Madrid y le excita a que cada cual cumpla con su deber. Este, en esta hora, es no proparar las noticias malas y no sembrar la desmoralización antes de que llegue la batalla decisiva. Valladolid. Pareceres que a la llegada de las tropas nacionales a Illescas, el general Varela, advertido de que aún no había sido cortada la comunicación telefónica con Madrid, habló por teléfono con el Comisario General de Guerra, advirtiéndole que la entrada en la ciudad estaba muy próxima y que era conveniente que se rindieran para evitar un derramamiento estéril de sangre. Un periódico dice que llegaron a Madrid, procedentes de Barcelona, 7.000 rusos, 4.000 franceses y 1.200 mejicanos que fueron enviados a diferentes frentes. Lisboa. Se rumoréa con insistencia en esta capital que el Gobierno de Madrid abandonará la capital de España para trasladarse a Barcelona, según comunican todos los corresponsales de prensa. Azaña, en Barcelona. Dijo que, por estar prevista, no había que alarmarse si se producía la caída de Madrid. Lisboa. Azaña está en Barcelona. Fué recibido allí por Companys, habiendo presenciado un desfile de milicias, a las que dirigió la palabra, diciendo que las fuerzas rebeldes están muy cerca de Madrid. Los faciosos —añadió— son poderosos porque reciben armas y material de nacidos extranjeras que los ayudan, mientras nosotros no tenemos auxilio de ninguna clase. Dijo que, caso de que se produjera la caída de Madrid, no hay que alarmarse, pues ella —dijo— ya estaba prevista.

Otra derrota de los marxistas catalanes. Ha sido ocupada la ciudad de Tardienta por las fuerzas de Huesca.

"Radio Falange Española n.º 1", de Valladolid, a las 24: Roma comunica la importante noticia de que las columnas nacionales que operan en el sector de Huesca han ocupado la población de Tardienta. "Radio Club Portugués", a las 2: Las columnas catalanas que atacaban Huesca fueron derrotadas en las proximidades de Tardienta siendo esta ciudad ocupada por las fuerzas nacionales. Balance de las operaciones. Día tras día, van cayendo pueblos y ciudades y Dios ha querido que en este tercer mes se hayan forjado las dos grandes epopeyas de Toledo y Oviedo. El león español pisa la cola a la serpiente marxista en su cubil. La estación "MA 1 AZ", a las 1: Boletín del día. Balance consolador. "El Socialista" de Madrid se creyó en el caso de publicar su balance, al cumplirse el tercer mes de la lucha en España y sacar de él conclusiones; no menos nos creemos obligados nosotros a hacer también nuestro balance de pérdidas y ganancias y obtener del mismo nuestro saldo. Tres meses llevamos ya de lucha. Tres meses hace que España se encontró a sí misma en esta cruzada heroica contra los antipatriotas, contra los enemigos de nuestro país. En la partida de ganancias, encontramos un gran sector de nuestra nación —casi las tres cuartas partes— sumado con entusiasmo indescriptible a la buena causa. Día tras día van cayendo en poder del Ejército nacional pueblos y ciudades y ha querido Dios que haya sido en este tercer mes de la reconquista, en el que se hayan forjado las dos epopeyas grandiosas que iluminarán el cielo de la nueva España. En este tercer mes cayó Toledo y fueron liberados los heroicos defensores del

Alcázar, y en este tercer mes también Oviedo abrió sus puertas, cerradas marxismo, a las columnas gallegas. Hechos de resonancia y de trascendencia no ya por el hecho en sí y en vista a la estrategia guerrera de ambas ciudades, sino por el sentido de moral que los hechos mismos.

Un pueblo, una generación que da a mundo hombres del temple de Mosca y Aranda, no puede perder porque lleva en sus entrañas gérmenes de victoria y semilla de laureles. Y es también en este tercer mes cuando se ha llevado a cabo el maravilloso avance del sur sobre Madrid. La frialdad de los partes oficiales archa va para la historia las jornadas de esta misma epopeya que España escribe sobre su cuerpo con sangre de juventud carne de héroes. Ciertamente es que la barbarie marxista cegó, por campos y ciudades de España, aun no sometidos, vidas inocentes, sacrificó seres significados por su valor por su ciencia, por su cultura, por su inocencia, pues los sicarios de Rusia no detienen el arma fratricida ni ante la pureza de los pocos años ni ante el sacrificio de los votos religiosos.

Los funerales en sufragio del General Gode

Emilio Sagristá y don Antonio Thomás respectivamente. Se ha cantado una misa gregoriana. Terminado el funeral, el Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo-Obispo, Dr. D. José Miralles y Sbert, debía entregar el responso. La falta de tiempo nos impide dar detalles de los asistentes al acto, de que daremos cuenta en la edición de mañana. El acto constituye una grandiosa manifestación de duelo. Palma se ha asociado a la prueba de sentimiento por la muerte del ilustre General Gode. El comercio permanece cerrado mientras se celebran los funerales en la Catedral.

Hallazgo del cadáver de una mujer.

La Benemérita del puesto de Inca da cuenta al Sr. Gobernador de que tuvo noticia de haberse encontrado el cadáver de una mujer en el camino viejo de Costitx. Personada la mencionada fuerza en el lugar del suceso, se encontró efectivamente, con el cadáver de una mujer llamada Margarita Capó Capó, de unos 40 años, viuda, natural de Büger, y vecina de Inca, que presentaba una herida contusa en la región superciliar izquierda y otra en la región parietal; ambas heridas habían producido una hemorragia muy considerable, producida, al parecer, por una piedra. El Sr. Juez ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio. Mujer! Demuestra una vez más que eres patriota trabajando por nuestros soldados

Obras en las carreteras

Para combatir el paro obrero. Hasta las trece horas del día 24 del actual se admitirán en el registro de la Jefatura de Obras Públicas, a las horas hábiles de oficina, proposiciones para optar a las obras siguientes: Destajo de 35.000 pesetas de las obras de construcción de mejora de trazado de los kilómetros 2 al 9 entre Algaida y Luchmayor de la carretera de Algaida a Santaña, con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares para remediar el paro obrero. Destajo de 35.000 pesetas de las obras de construcción del camino de servicio del faro Cabo Blanco, con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares, para remediar el paro obrero. Destajo de 70.000 pesetas de las obras de construcción del trozo primero de la sección de Lluçà y Pollença de la carretera de Andraitx a Alcudia con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares para remediar el paro obrero. Destajo de 50.000 pesetas de las obras de construcción del trozo primero de la sección de Andraitx a Alcudia, con cargo al crédito concedido por la Comandancia Militar de Baleares para remediar el paro obrero. El acto de la apertura de Pliegos, se verificará en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, situada en la calle de Miguel Santandreu número 1, el día 30 del actual a las once. Las obras deberán terminarse antes del 31 de Diciembre próximo. Los Proyectos, Pliegos de Condiciones, modelos de proposición y disposiciones de presentación, estarán de manifiesto en la Jefatura de Obras Públicas de Baleares, en los días y horas hábiles de oficina. En la ejecución de las obras se emplearán los obreros parados que sean enviados a aquellas por los Organismos competentes, exceptuando el personal especializado a juicio del Ingeniero encargado.

NOTAS DE SOCIEDAD. Fallecimientos. Víctima de un desgraciado accidente ha fallecido en Felanitx don Ramón Rosselló Mesquida. E. P. D. De una formación religiosa sólida y de una bondad sin límites, estuvo siempre con cuerpo y alma al lado de todo movimiento desarrollado en aquella ciudad que tuviese como objetivos la exaltación de la fé y el mejoramiento de la Patria. Reciba su familia, en particular sus hijos don Jaime, don Juan, don Ramón y doña María, la expresión de nuestro sentido pésame. Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido doña Margarita Palou y Perallo, hermana del difunto Rdo. don José, que fué Penitenciario de la Catedral. Por sus virtudes era muy apreciada de cuantos la conocían, habiendo sido su muerte muy sentida. R. I. P. A. Reciban su hermano don Juan Palou, Celador de Obras de este Ayuntamiento; su ahijada doña Margarita Palou y demás familia, nuestro sentido pésame.

BOLETIN RELIGIOSO. VIERNES, DIA 23. S. Pedro Pascual, ob. y mr. CUARENTA HORAS.

Continúan en el oratorio del Centro Eucarístico, en honor de Cristo-Rey. Empezan en San Nicolás, en honor de Cristo-Rey. Exposición a las 7; a las 9:30, Misas y Misa mayor. Por la tarde, actos de Coro, rosario y ejercicio de las Almas del Purgatorio con sermón. Empezan en San Juan, dedicadas a Jesucristo-Rey. A las 7, Misa cantada y exposición del S. mo. Por la noche, después del rosario, ejercicio de la Novena de las Almas con sermón. Empezan en la parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche), en honor de Cristo-Rey. Por la mañana, Misa y manifiesto del S. mo. Por la noche, a las 7, rosario y Novena de las Almas del Purgatorio, con sermón. EMPIEZA EL NOVENARIO DE LAS ALMAS DEL PURGATORIO. En Santa Eulalia, por la noche, después del rosario, se hará la Novena con sermón por el Rdo. don Andrés Casellas, Pbro. En Santa Cruz, por la tarde, a las 6, exposición del S. mo, rosario, Letanias y reserva; acto seguido, ejercicio de la Novena con sermón por el Rdo. don Antonio Benázar, Pbro. En San Jaime, por la noche, a las 6:30, rosario y ejercicio del Novenario, con sermón por el Rdo. don Bartolomé Jaime, Vicario. En San Miguel a las 6:30, después del rosario, ejercicio del novenario con sermón por el Rdo. don Mateo Nebot. En San Nicolás empieza la Novena de las Almas; predicará el Rdo. P. Gaspar Munar, de los SS. CC. En la parroquia de la Inmaculada Concepción (Arrabal), después del rosario se hará la Novena con sermón. En San Felipe Neri, por la noche, después del rosario, Novenario, que predicarán los Rdos. PP. Guillermo Font y Bartolomé Reynés, C.O. VISITA. A la Virgen de la Soledad, en las Miñonas.